

## COLUMNAS DE 15 DE ABRIL 2021

### **COLUMNA ASALTO A LA RAZÓN** **AUTOR CARLOS MARÍN** **DIARIO MILENIO**

#### **Águila, gano; sol, pierdes**

Aventurar que los candidatos a gobernar Guerrero y Michoacán sean decididos “por el pueblo” en una consulta telefónica es un pésimo chistorete que por desgracia toman en serio los devotos de la 4T. “Sería muy sencillo —dijo ayer el Presidente—, ahora que hay sistemas de estos de teléfono, los call center, que hoy y mañana el Tribunal (Electoral del Poder Judicial de la Federación), con una empresa especializada, hiciera una encuesta en Guerrero y les preguntara a todos, a todos: ‘¿Quieres que participe este candidato o no?, ¿se le da la oportunidad de participar?, ¿se le acepta el registro o no?’, y hacer lo mismo en Michoacán. Estoy seguro que la gente va a decir: ‘Que participe’, aun los que no van a votar por ellos, porque no se debe de descalificar. En la democracia es el pueblo el que tiene la última palabra siempre...”.

Con el mismo azaroso criterio ni casillas electorales debieran montarse.

El sofisma para descalificar la resolución del INE sobre Salgado y Morón es el mismo que esgrimió antenoche Mario Delgado, líder nacional de Morena: la cancelación de registros fue por no justificar 19 mil tristes pesos. Falso por completo, no es la razón: la sanción procedió porque, como reconoció el Tribunal Electoral, se incumplió la obligación de rendir cuentas de ingresos y gastos de precampaña y se falsearon las declaraciones del partido y los aspirantes a la autoridad.

Tan justificado es el castigo a Salgado y Morón como la multa de más de seis millones y medio de pesos a Morena por los mismos motivos, sanción irrevocable y firme que aprobaron los magistrados electorales.

La perversa calumnia de que el INE trabaja para los “adversarios” de Morena se desmorona frente al hecho de que, entre 73 precandidatos a gobernador, nueve lo fueron del partido lópezobradorista y únicamente dos, Salgado y Morón, incumplieron las reglas electorales (en plena campaña están Alfonso Durazo, Layda Sansores, Indira Vizcaino, Miguel Ángel Navarro, Rubén Rocha, Celia Maya, Clara Luz Flores, Juan Carlos Loera y David Monreal).

El castigo al indefendible Salgado es porque, habiéndose asumido precandidato, lo negó después, no reportó a la autoridad los gastos y, emplazado para hacerlo, no lo hizo. Por transgredir las reglas y mentir se hizo acreedor a la única sanción legal expresamente contemplada, por más que para el Tribunal ese castigo sea “desproporcionado”.

Suavizar la sanción es pretender aminorar la falta porque no se trata de 19 mil pesos, sino de los distintos elementos que corroboran una conducta marrullera prevista por la ley. Equivale a sostener que pasarse un alto no es tan grave como para que al conductor se le retire la licencia sin tomar en cuenta que esquivó al agente que lo descubrió en la maniobra y quiso amonestarlo, pero en vez de detenerse continuó su recorrido pasándose otros altos, estuvo a punto de atropellar peatones y para evitar que huyera se requirió de un operativo aparatoso (y costoso). \_

Carlos Marín

### **COLUMNA EN PRIVADO** **AUTOR JOAQUÍN LÓPEZ DÓRIGA** **DIARIO MILENIO**

#### **Regresaron al Toro a los corrales**

Ya no hay que deber para temer.  
Florestán

No había de otra aunque el Presidente diga que fue un atentado contra la democracia: el Consejo General del INE ratificó la cancelación de la candidatura por Morena de Félix Salgado al gobierno de Guerrero y la de Raúl Morón al de Michoacán, lo que ahora llevarán de nuevo al Tribunal Electoral donde su presidente, José Luis Vargas, ya se ha pronunciado a favor del guerrerense, como ha apoyado todos los temas de la 4T, de la que se ha convertido en baluarte.

Y cuando digo que no había de otra es porque Salgado se convirtió en el peor enemigo de Salgado, y sus desplantes y amenazas no dejaron espacio para que la mayoría de los consejeros le devolvieran el

registro que le habían cancelado en la sesión del pasado 25 de marzo y confirmaron el miércoles por seis votos contra cinco.

Era imposible ceder a su violencia verbal y amagos como si no estoy en la boleta, no habrá elecciones en Guerrero o la de no tocarle los huevos al Toro, y dejar el antecedente de que esos eran recursos para modificar una decisión del INE.

Pero no entendió razones, nunca ha sido mucho de entenderlas, y en esta aventura se llevó a Mario Delgado, presidente de Morena, que se montó en el caso, se fue de la boca, llamó ladrones a los consejeros del INE y a éste cueva de ladrones, y usó la palabra exterminar para condenarlo a muerte, lo que tendrá su costo porque aquel ya se fue a Acapulco y éste se queda aquí, disminuido por esta derrota.

Ahora el caso regresa al Tribunal, donde Morena ya tiene el voto a favor de su presidente Vargas, escenario, repito, donde todo ha sido darle la razón al gobierno y al Presidente.

#### RETALES

1. OTRA. El Tribunal Electoral tenía previsto discutir ayer el acuerdo del INE que suprime la sobrerrepresentación en la Cámara de Diputados, lo que tenía mayoría. Pero su presidente, el mismo José Luis Vargas, rechazó el proyecto del magistrado Felipe Fuentes Barrera y lo echaron para otro día, y ganar tiempo para la causa oficial;

2. MENTIRA. No para la debacle de la candidata de Morena al gobierno de Nuevo León, Clara Luz Flores. Al desastre que fue su mentira sobre el caso de la secta Nxivm y su fundador, Keith Raniere, subió un video donde dice que, gracias a ella, el Presidente mandó vacunas contra el covid. Esto es un delito electoral, que no sancionarán, pero el votante sí. Ya cayó al cuarto lugar; y

3. DEBATE. Tras la aprobación en el Senado del Padrón Nacional de Usuarios de Telefonía Móvil ha surgido una ola de rechazo por la invasión a la privacidad, ya que establece que para tener un celular hay que dar toda la información biométrica del usuario y hasta el ADN. Dicen que es por seguridad. Pero los delincuentes no van a dar los datos de sus aparatos con los que seguirán extorsionando y la privacidad estará pronto en el mercado. \_

Nos vemos mañana, pero en privado

- El Heraldito: [El candidato Walton](#) / Federico Döring (p.11)
- Excélsior: [El Presidente puede hacer observaciones al Presupuesto](#)(Santiago Creel / p.6)
- Universal: [Serpientes y Escaleras](#) / [El pánico azul](#) / Salvador García Soto (p.10)
- Excélsior: [Fuera máscaras](#) / Juan Jose Rodriguez Prats (p.12)
- El Heraldito: [Alhajero](#) / [La propuesta de AMLO al tribunal](#) / Martha Anaya (PP-6)
- Milenio: [Sin Ataduras](#) / [La SRE está hecha un desastre](#) / Agustín Gutiérrez Canet (p.10)
- Universal: [Los riesgos del Padrón Nacional de Usuarios de Telefonía Móvil](#) / Manuel Rivera (p.15)
- Milenio: [Política Zoom](#) / [Polítizar el resentimiento](#) / Ricardo Raphael (BC / PP-3)
- Excélsior: [Bitácora del Director](#) / [Michoacán: casi en guerra](#) / Pascal Beltrán del Río (p.2)
- Reforma: [Jaque Mate](#) / [Seis contra cinco](#) / Sergio Sarmiento (p.8)
- Reforma: [Niega regio acusaciones de UIF](#) (Francisco Cienfuegos / p.10)
- Universal: [Historias de Reportero](#) / [¿Fraude anticipado?](#) / Carlos Loret de Mola (PP-2)
- Universal: [En la Mira](#) / [Mario Delgado, el hombre de las sectas](#) / Luis Cárdenas (p.2)
- Universal: [Ciudadanos: el INE es nuestro](#) / Jesús Reyes Heróles G.G. (p.14)
- Universal: [Regresa el Ogro Filantrópico](#) / Alfonso Zárate (p.15)
- Universal: [Contra la narrativa del fraude](#) / Lourdes Morales Canales (p.15)
- Milenio: [Día con Día](#) / [¿Despierta el Tribunal Electoral?](#) / Héctor Aguilar Camín (p.3)
- Milenio: [Pensándolo Bien](#) / [Lo que está en juego detrás de Félix Salgado](#) / Jorge Zepeda Patterson (p.12)
- Excélsior: [Arsenal](#) / [La última ocurrencia](#) / Francisco Garfias (p.4)
- Excélsior: [Razones](#) / [La ley, en los bueyes de mi compadre](#) / Jorge Fernández Menéndez (p.10)
- Excélsior: [El INE, conquista de la izquierda](#) / Humberto Musacchio (p.13)
- Financiero: [Estrictamente Personal](#) / [Chistoretos y presiones presidenciales](#) / Raymundo Riva Palacio (p.32)
- Financiero: [La Feria](#) / [Sólo un favor: no le digan toro](#) / Salvador Camarena (p.34)
- Excélsior: [Juegos de Poder](#) / [Ideología e hipocresía en la vacunación](#) / Leo Zuckermann (p.11)
- Reforma: [Templo Mayor](#) (p.10)
- Universal: [Bajo Reserva](#) (p.2)
- Universal: [Kiosko](#) (p.17)
- Milenio: [Trascendió](#) (p.2)
- Excélsior: [Frentes Políticos](#) (p.13)
- Economista: [La Gran Carpa](#) (p.46)
- Financiero: [Confidencial](#) (p.29)
- Crónica: [Pepe Grillo](#) (p.3)
- 24 Horas: [¿Será?](#) (p.2)
- La Razón: [Rozones](#) (p.2)
- Reporte Índigo: [Redes de Poder](#) (p.3)
- El Sol de México: [A la Sombra](#) (p.2)
- El Heraldito: [Sacapuntas](#) (p.2)
- ContraRéplica: [Tiraditos](#) (p.2)

## COLUMNA CALLEJÓN INFORMATIVO

AUTOR JOSÉ ALAM CHÁVEZ

- *Sin resolver quejas de acoso sexual en UAEM a un mes de concluir actual administración*
- *Carlos Barrera atendió a colectivo de feministas*
- *Que piden aclarar quejas se presentaron hace meses*
- *Evitó mayores conflictos pero es claro que tendrá que atender este asunto*
- *Requiere PVEM elevar votación para que Couttolenc llegue a la Cámara de Diputados*
- *En Lerma, coalición de MORENA-PT-PANAL respeta posición al PT o define con encuesta*
- *Listo Fernando Flores a 14 días de iniciar la campaña*

A un mes de que rinda protesta el nuevo presidente del Consejo Universitario de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEM), siguen su curso los expedientes del Órgano Interno de Control por posibles abusos en la aplicación de sanciones a trabajadores de la institución, así como en contra del actual rector por no responder a quejas de presuntas violaciones a los derechos humanos de diversas personas.

Sería importante que el OIC a cargo de Victorino Barrios Dávalos pudiera avanzar en los procedimientos porque la comunidad universitaria quiere respuestas antes de que concluya esta administración.

Por ejemplo el martes pasado, el aspirante a la Rectoría, Carlos Barrera Díaz, fue sorprendido en la Facultad de Ingeniería por un grupo de feministas de la Asamblea Universitaria.

Contrario a encerrarse o salir huyendo escuchó, atendió y promovió el diálogo de la mano de su representante legal, Luz María Jaimes Legorreta, con lo que se evitó que la irrupción subiera de tono, hay que reconocer que dio resultados la actitud y la intervención de esta universitaria.

En pocas palabras, podría calificarse este hecho como un acto coherente, luego de que, desde el día uno fijó su postura frente a las demandas feministas de las universitarias: diálogo abierto y permanente como herramienta para hacer de la institución un espacio constructivo, por encima de las descalificaciones.

Pero las universitarias quieren respuestas, no solamente posturas de buena voluntad y en esto aun no tiene forma de combatir el problema Carlos Barrera, pues aun cuando se perfila como el próximo Rector, por el momento la institución sigue bajo el control de Alfredo Barrera Baca.

El encuentro, también puede entenderse como un corte de caja con saldo favorable para el científico universitario, ya que es evidente que el problema de acoso y violencia de género, que entró en una larga pausa tras la pandemia, en definitiva no está solucionado.

La institución, de contar con el respaldo del Consejo Universitario, podría contar con el liderazgo de Carlos Barrera, quien parece comprometerse a llevar los dichos a los hechos concretos.

Carlos Barrera ha ofertado inclusión e integridad, en más del 70 por ciento de los espacios universitarios, pero también debe tener en claro que dentro de su equipo cuenta con el respaldo de un personaje bajo investigación del OIC, producto del problema que las feministas exigen que se aclare y haya sanciones, pero apegadas a la legalidad.

Cabe mencionar que el colectivo feminista de la Facultad de Ingeniería se presentó en la comparecencia de Carlos Barrera, donde reclamaron la lentitud en el actuar de las autoridades directivas en el tema de acoso y hostigamiento sexual.

Las alumnas lograron colarse a la comparecencia, ya que a ésta solamente se convocó a los consejeros alumnos, de gobierno, administrativos y directivos, mientras que -de acuerdo con las reglas del Consejo Universitario- el resto de la comunidad observa la presentación del proyecto de trabajo de los aspirantes, vía zoom.

Por eso al inicio de este espacio se señala que a un mes de que concluya el periodo de Alfredo Barrera, haría bien el OIC en concretar los expedientes relacionados con los casos de presunto acoso y hostigamiento sexual, así como aquel que involucra a Barrera por no responder a diversas quejas iniciadas por el ombudsman estatal. De dichos asuntos he hablado en este espacio, aunque no son temas agotados.

### Atajos

**Por la izquierda:** El dirigente estatal del Partido Verde Ecologista (PVEM), José Alberto Couttolenc Buentello, tiene un reto importante, pues del crecimiento de votos que logre para su instituto político, también depende que entre a la Cámara de Diputados.

Lo anterior en virtud de que la lista de candidatos de representación proporcional debe ser encabezada por una mujer, pero aun cuando vaya en la segunda posición, se requieren más votos de los que logró en 2018 para repetir en el cargo.

Es decir, el Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) contabilizará los votos, de modo que primero entra quien encabeza la lista de candidatos plurinominales, luego entra el de primera minoría y después el segundo de la misma. Actualmente la bancada verde ecologista tiene únicamente dos integrantes, de los resultados del primer domingo de Junio dependerá que tengan un grupo más grande y que de esta manera repita Couttolenc.

**Por la izquierda2:** Con la asignación de la candidatura a la Presidencia Municipal de Lerma al PT, se confirma el escenario que se planteó hace varias semanas en este espacio y que algunos perfiles de redes sociales descalificaron. Y es que el PT tiene como opción para la candidatura al ex alcalde Agustín González Cabrera, les guste o no a sus detractores, mientras que MORENA tenía como opción a José Carmen Castillo Ambríz.

Al considerarse ahora a Lerma dentro de la coalición MORENA-PT-PANAL, la lógica política indicaría que el candidato debe ponerlo PT: Agustín González. Ahora bien, en una negociación tendría que

someterse al resultado de una encuesta. Habrá que ver cómo lo definen las dirigencias o de lo contrario resultará insuficiente la coalición para derrotar al PRI que se mantiene en el ayuntamiento.

**Por la derecha:** El empresario mexicano, Fernando Flores Fernández, tiene listo a su equipo de estrategia, a 14 días de que inicien las campañas electorales.

Fernando Flores, quien será el candidato de la coalición “Va por el Edomex” (PRI-PAN-PRD) a la Presidencia Municipal de Metepec, ha tratado de sumar a los priistas, panistas y perredistas, con la intención de salir unidos, lo que será fundamental en tierra.

Metepec es un municipio identificado como prioritario para el PAN, pero en la misma categoría lo tienen otras fuerzas partidistas, de cualquier manera Fernando Flores se observa con ventaja en sus mediciones. Habrá que ir viendo el escenario electoral.

## COLUMNA COMENTARIOS

**AUTOR LUIS NOVELO**

**DIARIO DE MÉXICO**

### Licencias

Pese a que Morena esperará hasta el último momento para dar a conocer sus listas de candidatos a las diputaciones locales y presidencias municipales en el Estado de México, las licencias temporales solicitadas por **Raciel Pérez, Ruth Olvera, Fernando Vilchis, Patricia Durán Reveles y Ricardo Núñez**, deja ver que ellos por lo pronto cumplen con la ley para buscar la reelección, pero si logran las candidaturas, ya no será igual la contienda, ya que esta vez **Andrés Manuel López Obrador** no estará en la boleta y el desgaste natural de los ediles por estar en los gobiernos municipales tendrá un costo, pero mucho dependerá de su trabajo de campaña y lo bien o mal que han manejado su administración para continuar en el cargo. Claro que la Coalición PRI-PAN-PRD, está lista para la contienda, con sus candidatos y candidatas que ya se registran en sus partidos, pero sin duda las elecciones las ganarán aquellos que tengan una estructura fuerte y gran capacidad de movilización...El Secretario General de Gobierno, **Ernesto Nemer Álvarez**, está muy metido en el tema de la igualdad de género, por ello presidió junto con la Secretaria de la Mujer, **Isabel Sánchez Holguín**, el nombramiento de mujeres que contribuirán con este tarea fundamental en territorio mexicano como “Embajadoras de la Red Naranja”, que son 206 mujeres invitadas por el gobernador **Alfredo Del Mazo** para cumplir el reto de construir una sociedad en la que niñas, adolescentes y mujeres vivan seguras y cuenten con las condiciones que garanticen su pleno desarrollo...Con la finalidad de conservar, cultivar y aprovechar sustentablemente el cultivo de maguey, sus productos y subproductos en la entidad, como el aguamiel y el pulque, entre otros buenos productos que ahora están de moda y son apreciados a nivel internacional, la Comisión de Desarrollo Agropecuario y Forestal del Congreso estatal aprobó la iniciativa de reforma a diversas disposiciones de la Ley para la Protección del Maguey en el Estado de México.

## COLUMNA SE COMENTA

**DIARIO MILENIO**

que la manifestación que se tenía programada para la mañana ayer, convocada por personal médico que no ha recibido la vacuna contra el covid-19, no se realizó, a pesar de que se señalaba a Toluca como una de las ciudades “sede”, los que sí se aventaron fueron elementos del personal médico de clínicas privadas de la región Texcoco, que solicitaron su integración al programa, pues perciben que están en constante riesgo por su contacto con pacientes.

Que en las cuestiones electorales, la acción sigue más lenta que la cátsup: ayer al Instituto Electoral del Estado de México (IEEM), llegaron las dos primeras solicitudes de aspirantes a candidatos

independientes para alcaldes; en total la expectativa es recibir unas 14 peticiones para ayuntamientos.

Eso sí, serán cerca de 13 mil de las solicitudes por parte de los partidos políticos y coaliciones. Que en ese mismo contexto de las campañas, la comisión de Vigilancia del Órgano Superior de Fiscalización del Estado de México (OSFEM) acordó aplazar el análisis de los resultados de las revisiones de las cuentas públicas municipales y estatales para después de las elecciones, “para que su revisión no se vea influida ni afectada por la contienda electoral”, y es que los datos que el análisis arroja suelen ser verdaderas municiones para quien quiera utilizarlos.

Destaca que al menos la mitad de los integrantes de la comisión deberán pedir licencia para separarse del cargo para competir nuevamente por una curul legislativa o un espacio en los ayuntamientos, por lo cual, además, no habría ni quórum para reunirse a trabajar.

Que en ese mismo sentido llama bastante la atención los “flashazos de memoria” que los tiempos electorales producen: la Fiscalía Anticorrupción dio a conocer a la Legislatura local que integra una carpeta de investigación contra la administración 2013-2015 de San José del Rincón, encabezada por Sergio Alonso Velasco González, por posibles delitos cometidos ¡hace 8 años! No se trata de que si hubo alguna irregularidad esta deba quedar impune, pero resulta muy curioso su “reloj político”.

## COLUMNA ANÓTELO

**DIGITAL MX**

**¡Anótelo!.. Cómo y cuáles serán los cambios en gabinete de Del Mazo; los**

## reales, hasta septiembre

*iAnótelo!.. Hasta el 28 tienen para solicitar permiso los integrantes del gabinete de Alfredo del Mazo... Redes Sociales Progresistas ¿Quiere a José Saturnino Cardozo para candidato en Toluca?.. En Morena dicen que no hay candidatos, pero van varios alcaldes que solicitaron licencia para reelegirse... Descubren rebrote de coronavirus el ayuntamiento de Santiago Tianguistenco*

El artículo 40, fracción VIII, de la Constitución del Estado Libre y Soberano de México dice que para ser diputado propietario o suplente se requiere “No ser juez, magistrado ni integrante del Consejo de la Judicatura del Poder Judicial, servidor público federal, estatal o municipal”. Y de acuerdo al Código Electoral de la entidad, con las reformas del año pasado, deberán renunciar o solicitar permiso 24 horas antes del inicio de las campañas políticas (30 de abril). Es decir, antes de las 00:00 horas del 28 de abril. De tal manera que la y los titulares de las secretarías de la Mujer, María Isabel Sánchez Holguín, y de Educación, Gerardo Monroy Serrano, así como el director general del DIFEM, Miguel Ángel Torres Cabello, deberán nombrar un encargado de despacho, para regresar a sus cargos pasada la elección del 6 de junio. Los subsecretarios general de Gobierno, Elías Rescala Jiménez, y de Desarrollo Político, Jesús Izquierdo Rojas, tienen asegurada su incorporación a la siguiente Legislatura. Corresponderá a Ernesto Nemer, en los siguientes días, decidir quiénes se quedarán al frente en esos espacios.

Con estos movimientos, es clara la estrategia del gobernador Alfredo del Mazo Maza. Son personas de su confianza, que irán a las campañas políticas. Serán los responsables de la operación en diversas zonas de la entidad. Son los que tejerán fino. Ellos tendrán que entregar buenos resultados el 6 de junio.

Los verdaderos cambios en el gabinete se verán hasta septiembre, cuando se integre el nuevo Congreso, después de que rinda su cuarto informe de gobierno, para cumplir con compromisos políticos con aquellos que hayan trabajado bien, pero que no hayan podido ganar la elección. ¿Quiénes serán los hombres y mujeres que deberán incorporarse a la administración? Porque seguro, de todos los candidatos y candidatas, ninguno, ni ninguna, quieren... en estos momentos.

\*\*\*\*\*

Muy polémica la convocatoria de Redes Sociales Progresistas al invitar a los medios de comunicación a la presentación de quien pudiera encabezar su proyecto a la presidencia municipal de Toluca. Se habló de un exjugador del equipo de los Diablos Rojos del Toluca. Decían que de origen paraguayo, pero naturalizado mexicano. La lógica llevo hacia el goleador José Saturnino Cardozo, quien desde 2015 adquirió la nacionalidad. Claro que hubo comentarios de que podría arrasar en la contienda. Sin embargo, son puros sueños guajiros, pues en México, para tener el derecho de votar y ser votado, para buscar un cargo de elección popular, se requiere haber nacido aquí. Así que sólo es un buen sueño. Claro, no hay que descartar a otros deportistas. De que da resultado lo da. Ahí tenemos a Cuahtémoc Blanco, que ya es hasta gobernador de Morelos.

\*\*\*\*\*

Por otro lado, hay grupos muy molestos, que se sumaron a Morena en las elecciones del 2018, por las designaciones de candidatos en esta contienda 2021. Dicen que es notorio que un grupo morenista trae mano en las candidaturas. Han pedido piso parejo, que la decisión se tome a través de encuesta, que tomen en cuenta a representantes indígenas, entre otros. Advierten que habrá una desbandada de sectores y organizaciones que no fueron favorecidos en las designaciones y que se van a subir al PES, encabezados nada menos que por Jesús de la Cruz Martínez, líder social que cree que todas las trae con él, y anda repartiendo candidaturas a diestra y siniestra para que lo sigan y puedan fracturar a Morena. De la Cruz piensa hacer publica la desbandada la próxima semana.

\*\*\*\*\*

Quieren tapar el sol con un dedo. Daniel Serrano Palacios, representante de Morena ante el IEEM, e Isaac Montoya Márquez, líder estatal, se han llenado la boca desde hace meses, asegurando a diestra y siniestra que no hay candidatos ni hay amarrados y que todo se decidirá en encuestas. Sí, y ¿a qué se deben tantas solicitudes de licencia? Porque Juan Rodolfo Sánchez Gómez, Sandra Luz Falcón, Raciél Pérez Cruz, Fernando Vilchis Contreras, Mariela Gutiérrez Escalante y Eva Bustamante Venegas, entre otros, no hubieran pedido permiso si no tuvieran la seguridad de que serán candidatos. Higinio Martínez sólo se limitó a visitar a sus pupilos para dar a entender quién manda.

\*\*\*\*\*

No tardamos mucho para enterarnos que la tercera ola de contagios en el país inició. El gobierno de Santiago Tianguistenco ordenó cerrar las instalaciones del palacio municipal, porque se detectó un rebrote de Covid-19, allí justamente. “Con la intención de prevenir su propagación, así como evitar el aumento de casos positivos, por determinación del Ayuntamiento, se ordena suspender labores y por ende el cierre de todas las oficinas que se encuentran dentro del Palacio Municipal”. Así se lee en un escueto comunicado colocado a la entrada de las oficinas. El alcalde Alfredo Baltazar Villaseñor, que no ha sido muy eficiente para atender los problemas derivados de la pandemia, se espantó y mando sanitizar todo el inmueble, por eso estará cerrado (el inmueble) hasta el lunes 18.

## **COLUMNAS CUESTIÓN DE POLÉMICA AUTOR DANIEL CAMARGO**

La polémica...El «GAP» gana terreno ante «Los Puros» de MORENA

En Atizapán de Zaragoza y Naucalpan, irán contra corriente. La inseguridad se recrudece en tiempo

electoral. Rafael Osornio, las reuniones en casa también son fiscalizadas. Manzanilla y el arte de escupir al cielo. Ana Balderas como pez en el agua. RUTH OLVERA Quién lo diría, las presidentas municipales con licencia de Naucalpan y Atizapán de Zaragoza, Patricia Durán Reveles y Ruth Olvera Nieto, solicitaron ayer licencia al cargo, será que a pesar de que la decisión de MORENA se tomará el 25 de abril, ¿ellas saben algo que los demás no? Ambas alcaldesas, han encontrado mucho rechazo de parte de sus compañeros de partido y todo porque buscan reelegirse, los militantes piden caras nuevas e incluso han hecho manifestaciones ante Palacio Nacional, que es algo así como predicar en el desierto.

+++++ Conforme se acerca el proceso electoral local se ha incrementado el número de actos delincuenciales. Ya sea ataques contra policías, o bien ajustes de cuentas, y esto regularmente se registra en cada elección. El área de análisis en la secretaría de Seguridad lo sabe y debe tomar una estrategia clara para evitar días violentos con muertes dolosas que generen inestabilidad. En caso contrario pareciera que las reuniones por la mañana a nivel federal o estatal del gabinete de seguridad no están teniendo resultado, o sólo sirven para echar café.

+++++ RAFAEL OSORNIO Por lo menos la resolución del INE en el caso de Felix Salgado Macedonio deja un mensaje claro para el estado de México, no se podrán brincar la tranca en sus gastos de campaña aquellos candidatos que ya iniciaron sus actos proselitistas. Deben reportar todo y no hacerle cómo hasta ahora, hay reuniones privadas que les organizan sus estructuras donde ni el personal del INE puede entrar a cuantificar sobre sus gastos, pero atención, también pueden hacerlo. Así está ocurriendo en Jilotepec donde Rafael Osornio Sánchez, candidato a diputado federal por el Partido Verde Ecologista, se la pasa haciendo reuniones en su casa, en todas ellas hay carnita asada, renta de sillas y al menos 150 invitados, ¿esos gastos los reportará al INE o les dirá que son solo tacos de recalentado?

+++++ BENIGNO MARTÍNEZ Hablando de Jilotepec, MORENA podría tener un pequeño problema para ganar la presidencia municipal. El actual diputado local, Benigno Martínez García, busca ser el candidato, pero sobre él pesa una denuncia por fraude, porque según los quejosos les solicitó 10 mil pesos para ingresarlos a un programa de vivienda de la Secretaría del bienestar del gobierno federal, pero resultó que no existe tal programa y muchas personas se quedaron sin su dinero y sin su vivienda. Ya le preparan su bienvenida a Jilotepec, si llega a candidato, dicen.

+++++ HIGINIO MARTÍNEZ Mario Delgado Canillo, Minerva Citlalli Hernández Mora, Esther Araceli Gómez Ramírez, Carlos Alberto Evangelista Aniceto y José Alejandro Peña Villa, integrantes de la Comisión Nacional de Elecciones de MORENA, firman un documento, calificado de “falso” donde aparecen los nombres de presuntos candidatos ya “amarrados” para las alcaldías del Estado de México. Juan Rodolfo Sánchez Gómez en Toluca; Gabriela Gamboa Sánchez en Metepec; Luis Fernando Vilchis Contreras en Ecatepec; en Naucalpan, Patricia Elisa Durán Reveles y en Atizapán de Zaragoza, Ruth Olvera Nieto; Sandra Luz Falcón en Texcoco y Elena García en Tultitlán. Llama la atención que no aparece la gente de “Los Puros”, sólo de los que impulsa el “Grupo de Acción Política” de Higinio Martínez, que vale la pena decirlo, están mucho mejor posicionados políticamente hablando, que el grupo de Daniel Serrano, y si no, échenle un ojo a las reuniones que han sostenido en Palacio Nacional, vaya que algunos, se llevarán una que otra sorpresa.

+++++ Ahora, el diputado federal del PT, Emilio Manzanilla Téllez, anda defendiendo a Irving García que quiere ser diputado federal por el Partido del Trabajo. Según Irving en una visita que hizo a Toluca fue golpeado y drogado por policías de la capital mexiquense y despertó en un hospital. Dice Manzanilla que es una vergüenza que en una ciudad tan importante como Toluca, gobernada por un miembro de izquierda (sabrán quién es Juan Rodolfo Sánchez Gómez), los policías actúen de esa manera, amenazó con realizar una gran manifestación en la Plaza de los Mártires, algunas voces sostienen que Manzanilla, debería de dirigir una ONG y dejar la curul para quien tenga la intención de legislar y cambiar las leyes a favor de habitantes y no sumarse a la larga lista de marchas y quejas que en su mayoría no dan resultados.

+++++ ANA BALDERAS Ana María Balderas Trejo es candidata de la coalición “Va por el Estado de México” a diputada local. Se trata de una alianza formada por los partidos Acción Nacional, Revolucionario Institucional y de la Revolución Democrática para enfrentar a la que formaron Morena, Partido del Trabajo y Nueva Alianza. Ana María fue alcaldesa bajo los colores albiazules, pero lo que pocos saben es que durante muchos años militó en el PRI y aún cuando fue postulada por el el PAN seguía siendo parte del padrón de militantes del tricolor. La última validación al padrón priista se hizo en 2017 y allí aparece su nombre, por ello ahora con la alianza se siente como pez en el agua, ¿qué tal?

---

Company Name [www.panedomex.org](http://www.panedomex.org)

